

## Mercosur y la UE firman histórico acuerdo de libre comercio y envían mensaje por creciente 'aislamiento'

**TRAS 26 AÑOS.** *Pacto, que suma 31 países y un cuarto de la economía mundial, reduce o elimina gradualmente aranceles de cerca del 90% de importaciones y exportaciones.*

**E**l Mercosur y la Unión Europea (UE) firmaron ayer en Asunción y tras 26 años de negociaciones, un histórico acuerdo de libre comercio que da origen a una de las mayores zonas integradas del mundo, con 720 millones de personas.

El comisario europeo de Comercio, Maroš Šefčovič, y los cancilleres de los países del Mercosur, Pablo Quirno (Argentina), Mauro Vieira (Brasil), Rubén Ramírez (Paraguay) y Mario Lubetkin (Uruguay), sellaron el pacto con sus firmas en la sede

del Banco Central de Paraguay ante cientos de invitados y fuertes aplausos.

El pacto permitirá a los dos bloques, que juntos suman 31 países y representan cerca de un cuarto de la economía mundial, reducir o eliminar gradualmen-

te los aranceles para el 90 % de importaciones y exportaciones.

A la ceremonia asistieron, en calidad de testigos de honor, tres de los cuatro presidentes de los países que conforman el Mercado Común del Sur (Mercosur): Javier Milei (Argentina), Santiago

Peña (Paraguay, que ostenta la presidencia semestral del grupo) y Yamandú Orsi (Uruguay).

El único ausente fue el brasileño Luiz Inácio Lula da Silva, uno de los grandes impulsores del acuerdo con los europeos y quien no acudió por cambios de protocolo de última hora.

La delegación de la UE fue liderada por la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, y su par del Consejo Europeo, António Costa.

Von der Leyen dijo en su discurso que el tratado manda un mensaje "fuerte" frente a los

aranceles y el "aislamiento" creciente en el mundo.

Por su parte, el presidente de Paraguay, Santiago Peña, destacó que "el camino del diálogo, la cooperación y la fraternidad es el único camino".

A su vez, el presidente argentino, Javier Milei, dijo que el pacto es "el mayor logro" del bloque de integración latinoamericana. Su firma se produce en medio de las protestas de los granjeros europeos contra un acuerdo que consideran promueve la competencia desleal con sus países sudamericanos. *C3*